



Mesa rectoral del Meta escucha propuesta para implementar modelo de rendición de cuentas para regalías.

Villavicencio, 5 de junio de 2013. Con el compromiso de mejorar y brindar mayor control a la inversión con recursos de regalías, la Mesa Rectoral Universitaria del Meta (MEREUM), recibió una comisión de la Universidad de los Andes, en cabeza del profesor Andrés Hernández del Centro de Estudios Interdisciplinarios del Desarrollo CIDER, quien trajo la propuesta de un modelo de innovación técnica, organizacional e institucional de rendición de cuentas desde la sociedad civil.

Se trata de una metodología orientada a fortalecer el CSIR del Meta, con el fin de mejorar la eficiencia, eficacia y la transparencia de la gestión de los recursos en el departamento.

Para el presidente de Comité de Seguimiento a las Regalías (CSIR), Óscar Domínguez, esta iniciativa reforzaría el trabajo realizado por el Comité y “nos ayudaría a tener unos elementos, en donde la sociedad pueda participar con mayor argumento en todo lo que se refiere a la inversión de estos recursos que son importantes, limitados y que deben invertirse de la mejor manera”.

A diferencia de la metodología que se viene aplicando para rendir cuentas, uno de los aspectos que expone la investigación es que haya un capítulo particular, en el que la ciudadanía pueda acceder directamente a la información sobre la inversión de estos recursos en las entidades públicas y generar una participación más activa.

Desde el CSIR, en el que participan varias universidades se hará un análisis a la propuesta, y con el apoyo de la Universidad de los Andes, buscarán materializarla como un instrumento de trabajo y proyecto de carácter regional que busque mayor control ciudadano para la inversión de las regalías. Según el profesor Hernández, de concretarse esto, el proyecto sería pionero en el país para aplicar en otros entes territoriales.

La iniciativa busca la cooperación y articulación entre universidades, el gobierno departamental, los medios de comunicación, empresas y otros actores de la sociedad para involucrar activamente de las comunidades, lo que incluye el montaje de plataformas tecnológicas para la realización de encuestas, indicadores y seguimiento a programas y estrategias de difusión e información.





El rector de Unillanos, señaló que el desarrollo de este modelo implicaría que las universidades adelanten investigaciones sobre problemáticas expuestas por las comunidades en materia de salud, educación, servicios, entre otros en el departamento.

UNILLANOS

